## **Rochefort**

## La bonne santé en débat

Pour débattre sur la santé, des professionnels ont répondu présents à l'appel du musée.

e choix du cadre de la biblio-thèque du Musée de l'École de Médecine pour débattre du thème "qu'est-ce que la bonne santé" était bien légitime, au vu de son rôle de précurseur en la matière.

Organisé dans un partenariat avec le musée et l'Association Veille Santé Environnement 17 (association médicale pour informer sur les relations entre l'environnement et la santé), l'événement a rassemblé une cinquantaine de personnes.

Denis Rolland, le conservateur du musée explique que "cette réu-nion s'inscrit dans la pure tradition des médecins du 19 siècle qui siégeaient déjà autour de cette table. J'avais donné comme seule contrainte que la réflexion soit ouverte au public".

Médecins, thérapeutes, enseignants, philosophes et artistes ont échangé avec les passionnés du sujet, ce mercredi 31 janvier. Ils ont unanimement indiqué que le ravonnement de l'être contribue à



le maintenir en bonne santé. De l'endoctrine perturbée aux bienfaits d'une alimentation saine sur l'organisme en passant par l'importance de pratiquer une activité, chaque intervention ouvrait sur un nouveau suiet de discussion. Le suiet n'est pas clos et laisse en perspective l'organisation d'une prochaine réunion

Parmi les intervenants, à noter la présence d'Hervé Cabrol et Paul Delègue, médecin et responsable de l'Association Veille Santé Environnement 17. m

# Direction commune pour les hôpitaux

Le directeur général a annoncé une direction commune de l'hôpital de Rochefort avec ceux de Marennes, la Rochelle et l'EHPAD de Surgères.



l'est une cérémonie des vœux très particulière qui Ja eu lieu à l'hôpital de Rochefort le jeudi 25 janvier. Celle des derniers vœux de son directeur Pierrick Dieumegard: "C'est la dernière fois après douze années à la tête de l'établissement que je vous présente mes meilleurs vœux. Le dynamisme des équipes et l'investissement personnel des hospitaliers et des associations n'est pas un vain mot! Merci à eux pour leur collaboration", a-t-il dit,

Le maire Hervé Blanché a poursuivi : "Je vous renouvelle publiquement mes remerciements. Notre relation a été empreinte de franchise, calme, sérénité et efficacité. Dans des conditions parfois plus pénibles que la veille. Chaque cas a exigé des réponses immédiates. Nous regrettons votre départ, mais je n'ai aucun doute sur la suite de votre parcours".

### Direction commune en juillet

Lors de l'allocution, il a été notifié que, même si l'établissement clôt des comptes déficitaires avec 2,4M€, la trajectoire de redressement des comptes est encourageante pour l'établissement contre 2,8M€ en 2016. L'ARS vient d'approuver le budget 2018 ainsi que le plan prévisionnel établi pour 5 ans. L'adaptation de l'offre qui se tourne vers l'ambulatoire n' pas sans conséquences (+ 8,2). Fin 2018, elle entraînera une nouvelle réduction de 15 lits en chirurgie avec une suppression de 12 postes.

Des équipements nécessaires à la télé-thrombolyse pour les patients souffrant d'AVC seront en fonctionnement dans les prochaines semaines.

Les instances des établissements de Rochefort, Marennes, La Rochelle et l'EHPAD de Surgères se sont prononcées pour la mise en place d'une direction commune. Elle sera effective au 1er juillet 2018.

## Fouras

## Les animaux s'exposent

Photographe amateur, Jean-Pierre Brault cherche à capter l'essence même de ses sujets.

lus que quelques jours pour profiter de la vision de Jean-Pierre Brault sur le monde animalier. De la libellule au faucon en passant par le regard du Magot, le photographe amateur a su capter l'essence des sujets qui l'inspirent. Une cinquantaine de portraits de différentes espèces sont exposés dans le hall de l'office de tourisme jusqu'au 9 février. Les clichés ont tous été pris en 2017.

Jean-Pierre Brault, qui expose ses



Jean-Pierre Brault s'est donné pour mis de capter l'essentiel

œuvres depuis une dizaine d'années, précise : "Je n'ai pas employé le flash volontairement, pour ne pas effrayer ou déranger les animaux. Je me posais près d'eux en parfaite communion et j'attendais qu'ils veuillent bien me l'attendais qu'ils veuillent bien me livrer un regard".

Ses expositions se succèdent au fil de l'inspiration du moment. En déambulant au gré de ses prises de vues, on est tout de suite saisis par l'attitude des animaux et leur présence, comme s'ils donnaient leur assentiment à celui qui les a respectueusement immortalisés

Ce retraité, ancien ingénieur, explique : "C'est grâce à l'apparition des appareils numériques, que j'ai osé me risquer à la photo. Auparavant, le prix du développement des photos argen-tiques ralentissait mon apprentissage. Aujourd'hui, grâce à cet appareil, je peux faire toutes sortes de tests". . S.L.

de 9h à 12h30 et de 14h à 17h30.

# La commune va rejoindre le Réseau'M

Parmi les ambitions de l'année, la construction d'une nouvelle salle de tennis de table et l'adhésion au réseau de médiathèques sont au programme.



distingués pendant l'année 2017.

es traditionnels vœux de début d'année ont été l'occasion pour Sylvie Marsilly de faire le bilan des travaux effectués au cours de l'année 2017, à savoir l'aménagement de logements sociaux Place Tanguy, les travaux de l'école primaire et du quartier de Chevalier. Elle a aussi vu la construction d'un terrain de tennis

Paddle ainsi qu'une salle réservée aux campeurs du Camping du Cadoret. À ce sujet, la maire a indiqué que "notre commune se doit de promouvoir le tourisme, c'est dans ce sens qu'une salle a été construite au Cadoret. Je prends conscience qu'il y a beaucoup de choses à faire, alors que tout se complexifie. C'est une tâche chronophage, mais passionnante!

Notre commune a de la chance de bénéficier d'un art de vivre. C'est l'esprit presqu'île". En 2017, la commune a célébré 14 mariages et a recensé 15 naissances

### Nouveaux objectifs

Plusieurs projets ont été annoncés pour les mois à venir, avec un pôle de santé pluridisciplinaire ou une deuxième tranche de travaux pour la Touline. Les travaux d'accessibilité de la mairie débuteront à l'automne, comme les travaux de la Digue. Aucune augmentation de la taxe foncière n'est prévue, mais la commune cherche des solutions pour pallier le manque à gagner de la perte de la taxe d'habitation. L'élue a également indiqué son souhait de rejoindre le Réseau'M des médiathèques. Un nouvel office de tourisme est programmé pour 2019. ■

## Moëze

## Les habitants mis à contribution

Lors de ses vœux, le maire Didier Portron a exposé les projets de la commune, et l'aide des habitants sera nécessaire pour leur réalisation.

our compenser l'enveloppe budgétaire moindre de la commune, je demanderai à la population de participer physiquement (et non financière-ment) à l'entretien de la commune. Par exemple, étant donné la fin des contrats aidés et l'interdiction d'utiliser des produits phytosanitaires, j'appellerai chacun à nettoyer les trottoirs devant leur habitation et à venir contribuer à l'entretien du cimetière", a annoncé le maire devant ses administrés

### Des structures contre la pollution

L'enquête publique relative au Plan Local d'Urbanisme (PLU) devrait commencer avant l'été et le schéma directeur pluvial a révélé quelques points négatifs. Le maire a expliqué : "Pour assurer un bon écoulement des eaux, pour empêcher des pollutions dans le marais et sur le littoral, nous devrons, avec la CARO dans les mois et années à venir, amé liorer et créer des structures supplémentaires mais également mettre un terme à certaines pratiques qui saturent ou polluent notre réseau.

Didier Portron a également évoqué les projets de parking et de mise en conformité de la salle polyvalente, des travaux pour l'école, les travaux de réhabilitation de l'église dont les nouveaux chiffrages s'élèvent à environ 280 000 euros.



riques devrait être res

Une étude pour aménager l'avenue du Général de Gaulle est en cours avec les services du Département. Très prochainement, la commune achètera un véhicule et procèdera à la végétalisation de la place devant la mairie.

